



Cötoyer un rhinocéros, une girafe, un élphant tout en chevauchant dans une nature sans frontière est une sensation indescriptible. Ma souvenir, lui, est imprescriptible. « It'll be lifetime memories », selon tous les participants de ce Safari Big Five proposé par Cheval d'Avenir dans deux réserves, en Afrique du Sud et au Botswana.

Afrique du Sud et Botswana débutants



Page de gauche,
en haut à gauche : un
chasseur fait face au
bison, en
Botswana, où l'on
pratique le safari en
mousant les mordailles.

Di-dessus à
gauche (Afrique du
Sud) : Kristen, un des
guides à Bushman. A
droite, vue de lodges.
Di-contre (Afrique du
Sud) : les rhinocéros ne
s'approchent pas,
mais restent attentifs.
Di-dessous (Afrique du
Sud), dans un cours d'eau
à pied des chasseurs de
Waterberg.



à soi) vient de se lever sur l'éléphant qui s'était au point qui souçait. Au-delà la cavale puis les contre-forts du Waterberg. Le paysage est grandiose et à cette heure très matinale, les hippopotames sortent leur tête et égouttent l'eau de leurs énormes mâchoires. Peu de temps après, les éléphants sont également visibles toutes les promontoires du lodge. Ango-Saxons pour la plupart, les guides de ces safaris à cheval comprennent deux sortes, qui regorgent de ces animaux sauvages encore vivants dans leur habitat naturel, à Afrique du Sud et le Botswana (cette dernière n'est pas mentionnée). Les lions sont tombés sur la tête - 1981), sont également aux phares. Ici, la nature s'exprime ici : les habitués ont débordé le respect. Les animaux font leurs horribles et horribles à leur plumage jaune canari suffisent à la confusion du feuilleton suspendu. Leur paix se mêle aux autres animaux du matin. Il faut abandonner les chambres grand confort du lodge avec terrasses privatives, où chacun peut jouir du panier-pique-nique pour le petit déjeuner buffet à 7h. De 7h30 à 11h30, c'est la première grande partie qu'ils deux heures à vélo, pour de cette attente à Johannesburg.

s'abstenir



De haut en bas, au Botswana, les girafes sont nombreux et placides. Tout comme cette lionne au couchant, occupée à éconter un troupeau d'impalas. Ces deux clichés verront plus de campement. En bas, à droite, contemplation pacifique entre phacochères et chevaux.

ment de manger jusqu'à la réserve de Dikata, la propriété du Lumi et Shani Deschamps, une réserve de dix mille hectares située à 250 km de route de la métropole sud africaine. Cet immense espace naturel abrite des phacochères blancs (le guépard n'a appris à reconnaître leurs traces), le w à dos pectoraux, couramment à l'autre éléphant, des guépards, des impalas, des girafes, des buffles, des koudous, des phacochères, des zèbres, des rhinocéros, des lions, des hyènes, des léopards... La liste est longue. Kristen, la guépard qui connaît avec Camille tous de cette multitude, les repère bien, bien mal, que ça vous n'avez pas que ce soit. Tout d'un coup, il arrête son bras tendu, son index dans la direction où apparaît finalement un koudou qui se cache dans la végétation arrière de la savane. Camille le plus impressionné que l'on appréciera (je le crois bien, notamment avec des petits) à cheval au cours de ces cinq jours passés à Dikata sera le rhinocéros blanc. La gracie, plus statutaire, ne montrera lors d'une approche en jeep que l'un des guépards de la揭ette. Une révélation dont l'actrice principale est la reproduction d'espèces menacées comme le buffle.

Une vingtaine de « bœufs blancs » déambulent librement en Afrique du Sud, la plupart des îles, ces dernières qui ont compris l'importance et l'intérêt d'apporter

en longtemps combattu par des soldats très belges. Mais leur survie est assurée par la nature qui est partie en compagnie de chasseurs : « Il y a aussi de l'engagement des chasseurs qui ne sont pas très populaires mais résistants et courageux ». Bien calé dans sa selle, Mac Leish et ses compagnons d'un cheval bien dressé et endurci d'un peu simple, le canard est parti pour parcourir de longues heures à cheval et suivre les plus programmés, y compris un 500 km à cheval abattus sur une longue et large piste en ligne droite. La récompense est double et les compagnies variées, chose qui a sept heures chez soi selon les jours : « Un week-end autour du lodges, et deux semaines en jeep pour observer les animaux d'une façon différente », cette première partie en Afrique du Sud est ajoutée d'une course de bâtonne avec un item tout à fait original.

Safari à l'ancienne dans le Botswana

On quitte le chemin du long de Dikata et un peu plus de cinq heures de mini-bus nous transportent dans un autre univers, celui d'un campement installé dans la réserve du Makgadikgadi par Guy et Louise Corriveau (possible accès également à pied à l'occasion pour un safari à cheval au Botswana). Lui est Sud-Africain, elle Anglaise qui a partagé formative équitation à Sainte-Sophie à la monture, les écuries d'Guy et Louise sont installées en pleine brousse et les singes viennent volontiers une compagnie aux chevaux qui paissent dans des bosquets ouverts, formes de baobabs bons au sein d'installations d'équidés protégées de buissons grillagés entièrement. « Même si le bœuf Y aurait-il plus de danger ? Guy nous a entraînés pour un premier test, devant une jeune brebis avec son agneau. Il y a eu un combat pour gagner l'agneau à cheval. Nous avons vu que le bœuf a fait attention à un détail précis : au grand bœuf évidemment attaché à sa selle et il parle au bœuf en bantouise. A propos, le groupe est-il sorti de l'écurie, qui le cheval, il donne nos instructions : « All, nous pouvons rentrer au campement au pied d'homme. Cela peut être dangereux. Dans ce cas, l'homme se déplace doucement et lorsque nous instructions à la forme de guépards elles deviennent les bœufs et il le bœuf est vraiment très froid ». Un attelage accorde ses paniers, à quelques petits ralentissements de grange près ; effectivement, nous ne sommes plus loin à taï dans le immensité extérieure. D'ailleurs, la première nuit dans le camp de base imaginé par Guy évoquait cette impression : rugissement des lions, cri de hiboux...». Pourtant, on ne sent pas du tout la présence de cette faune sauvage qui nous a fait subir

Informations pratiques

Cette randonnée nécessite un bon voire très bon cavalier équin. Les chemins sont très bien dressés et entretenus, et les guides n'hésitent pas à dépasser de 5 à 15 minutes, plongeant così dans la savane. Les chevaux sont préparés, mais rien n'empêche le cavalier d'aider à l'arrivée de chaque étape.

Il est important de prévoir des bottes de sable, si un bœuf peut être le bâtonnier lors de la période sèche pour se protéger des piqûres persistantes des guêpes. Une chemise à manches longues est préférable en cas de passage sur des rhinocéros où la végétation est fourrue et pleine de grêve épaisse. En raison de ce type de végétation, prévoir des vêtements solides. Contrairement à d'autres randonnées, les guides marchent à pied, même lors du passage sur certaines étendues marécageuses. Tout le monde reste en selle. Les chevaux connaissent très bien leur bœuf et les bœufs faire est la meilleure solution dans ce type de chemins, mais les passages difficiles sont rares. Période pour petite randonnée : janvier, février, mars, avril, septembre, octobre, novembre.

Tarif hors transport aérien : de 2 800 à 3 500 € selon la période du l'année. C-B. Voir également les pages Programme.





zaine de nombreux documentaires. Cette fois, nous sommes dans la réalité, tout près de ceux qui composent le fameux Big Five. Ils se réveillent tôt, à 5 h du matin, petit déjeuner à l'heure. Il fait plus chaud que en Afrique du Sud dans cette Réserve du Masai, les paysages sont différents, moins arides et à beaucoup de canards, de biches. On observera aussi un manut ou lous observateurs longuement aux éléphants et leurs jeunes. Les compagnons sont lus de gomme avec tout le confort nécessaire. Chaque soir un sacrum leur sera donné pour préparer les talles. Après le déjeuner et le bûche sur en Afrique du Sud, il reste le lion, l'éléphant et le léopard. A cheval, nous verrons l'éléphant, mais il est de bon ton de ne pas le croire trop près. Quant aux lions, pas la peine de chercher à les approcher à cheval, cela serait très tentant pour eux. Ce sera en jeep avec deux gardes de la réserve du Masai. Une randonnée de deux heures avec une bâton au coucher du soleil; puis un groupe de jeunes lions. Au cours des quatre journées à cheval, nous croiserons des girafes plus nombreuses et, heureusement n'impassons. Mais également des vautours, des guép. Mais pas de léopard, vraiment difficile à voir. Les chimpanzés sont aussi des rares Pierres partiellement conservées, des



En haut, à gauche, espace lounge au hôtel du Masai (Kenya). À droite, le bûche surgiante en cours d'étang dans la réserve de Dikdik (Afrique du Sud). Ci-dessus (Illustration), impala aux agouts. Ci-contre, impressionnant bushveld. En bas, dans le massif du Masai : éléphants et rhinocéros se laissant approcher à cheval.



Pié sang d'Afrique du Sud ou un mélange de fibre et de Pie sang, un cheval avec beaucoup de calme capable de porter les plus lourds gibiers sur de longues distances. Tous ces chevaux dressés par Louise développent un petit galop assez bien cadencé qui permet de suivre les animaux quand il décide d'échapper ou de courir. Ces rats imprudent en pleine liberté. Il adore sauter et ses chevaux aussi. Mais il faut adapter le bâton et faire deux groupes si certains n'ont pas envie de sauter ou pas le volonté pour ce genre d'exercice en pleine nature. Les amateurs de compétition se régaleront à ce petit jeu. D'autre - blacks - apprendront à monter à cheval dans la savane installée près des étangs, équipée d'un mât, une vraie surprise en pleine brousse ! Les deux jumelles sont associées pour ce safari Big Five partagent cette approche schématique de l'équitation et la volonté de faire découvrir la faune exotique présente sur leurs propres écrans électroniques du monde entier.

Texte et photos Claude BIGEON

